G

ntroducción

Con el tercer número de *Communication Papers* que presentamos a continuación pretendemos consolidar un formato deseado para las publicaciones científicas, conciliando espacios para artículos científicos derivados de importantes investigaciones con ensayos fundamentados en la discusión crítica y rigurosa y reseñas, resultantes de la interpretación de una lectura profesional de aportaciones recientes de la academia.

Por otro lado, y debido a la importante diversidad temática que ha suscitado la tríada "Comunicación, Desarrollo y Democracia", el actual número de *Communication Papers* plantea una interesante reflexión y aportación desde diferentes perspectivas con una manifiesta orientación social.

El interés creciente en el estudio de proyectos comunitarios como herramientas vírgenes para el empoderamiento ciudadano, así como el papel de las mujeres en espacios de poder inicia el primer bloque. La investigacion de Beatriz Marín García "Democratización y nuevos poderes simbólicos en torno a la radio comunitaria en Mozambique" junto a la de Cristiane Dos Santos Parnaiba y Maria Cristina Gobbi "Mulheres na política e na mídia brasileira: breve histórico e cenário atual", se plasman en formato de artículo para acercarnos, por distintos caminos, a un espacio de debate a propósito del poder simbólico. Desde prismas distintos y por vía de metodologías opuestas, las autoras consiguen dar voz a realidades totalmente actuales.

El segundo bloque está formado por tres ensayos con un mismo denominador común: la participación y el empoderamiento a través de espacios comunicativos, verdaderos impulsores de desarrollo. El ensayo de David Serra Navarro "Participación y contribución a partir de un diseño ético: Plataforma Second Live", el de Cristina Prieto Sánchez "El Foro Andaluz de Comunicación como caso de empoderamiento ciudadano ante la futura ley aydiovisual de ámbito autonómico" y, finalmente, el de Lucía Benítez Eyzaguirre "Comunicación y movilidad para el desarrollo y la democracia" analizan distintos casos concretos con un eje común: la preocupación por el desarrollo democrático en temas sociales y de género. En esta línea, destacamos la aportación de Lucía Benítez que plasma en forma de ensayo su tesis doctoral publicada por "Circulo Rojo editorial" bajo el título "La recepción transnacional de la televisión en los proyectos migratorios".

Y finalmente, dos reseñas cierran el presente número. Por un lado Luís Antonio Ogando nos presenta "Comunidad y Comunicación: Prácticas en Europa y América Latina" del libro "Comunidad y Comunicación. Prácticas comunicativas y medios comunitarios en Europa y América Latina" coordinado por Marcelo Martínez Hermida, Carme Mayugo Majó y Ana Tamarit Rodríguez. Por otro, Núria Puig Borràs reseña el libro, publicado recientemente, de Carlos A. Scolari "Narrativas transmedia. Cuando todos los medios cuentan", que cierra el número y supone un premonitorio comienzo del próximo número 4 del volumen 3: "La alfabetización transmediática".

Ddo. Marc Blasco Duatis Secretario de Redacción de *Communication Papers*